

3. ESTRUCTURAS EN RED

A nivel gallego, existen varias estructuras que trabajan en red para dar apoyo a los investigadores de nuestro sistema de salud, como son los biobancos o la Rede Galega de Comités de Ética da Investigación.

A nivel estatal, se crearon los **Centros de Investigación Biomédica en Red (CIBER)** como estructuras estables de investigación cooperativa. Están formados por consorcios con personalidad jurídica propia, cuyo objetivo es impulsar la investigación de excelencia en Biomedicina y Ciencias de la Salud que se realiza en el Sistema Nacional de Salud y en el Sistema de Ciencia y Tecnología. Para ello, se concentran esfuerzos y recursos interdisciplinarios y multiinstitucionales de investigación, con una dedicación preferente de recursos financieros en torno a redes de conocimiento conformadas por centros y grupos de investigación dependientes de distintas administraciones e instituciones públicas y privadas.

En la actualidad el CIBER está formado por 13 áreas temáticas:

- Área temática de Salud Mental (CIBERSAM).
- Área temática de Fisiopatología de la Obesidad y Nutrición (CIBEROBN).
- Área temática de Diabetes y Enfermedades Metabólicas Asociadas (CIBERDEM).
- Área temática de Bioingeniería, Biomateriales y Nanomedicina (CIBER-BBN).
- Área temática de Epidemiología y Salud Pública (CIBERESP).
- Área temática de Enfermedades hepáticas y Digestivas (CIBEREHD).
- Área temática de Enfermedades Raras (CIBERER).
- Área temática de Enfermedades Respiratorias (CIBERES).
- Área temática de Fragilidad y Envejecimiento Saludable (CIBERFES).
- Área temática de Enfermedades Cardiovasculares (CIBERCV).
- Área temática de Cáncer (CIBERONC).
- Área temática de Enfermedades Neurodegenerativas (CIBERNED).
- Área temática de Enfermedades Infecciosas (CIBERINFEC).

Estos consorcios, que incorporan a grupos de investigación de toda España, **cuentan con la participación de varios grupos del Sergas**. A través de la concentración de esfuerzos y recursos, sus investigadores trabajan en red explotando las sinergias bajo un marco organizativo común, con el objetivo de alcanzar las metas establecidas por los organismos estatales con competencias en investigación.